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Bulletin d'Animation Missionnaire Salésienne 

Une publication du Secteur pour les Missions pour les communautés salésiennes et les amis des missions salésiennes  

L 
es Portes Saintes de la Miséricorde viennent d’être fermées, dans le monde entier. De même cette porte 
mobile qui, dans le diocèse de Gizo dans les Iles Salomon, voyageait sur les bateaux pour atteindre les 
villages dispersés dans l’océan, fruit de la créativité missionnaire de notre Évêque Salésien, Mons. Lucia-

no Capelli. 
Il s'agit maintenant, chers confrères, chers amis, de maintenir ouverte - mieux, grande ouverte! - la 

porte de la miséricorde missionnaire de chaque coeur et de chaque communauté. Que jamais elle ne se ferme, 
comme on la ferma, cette nuit où la Vierge Mère cherchait un lieu où donner naissance à l’Emmanuel. 

Le Seigneur pauvre et abandonné continue de frapper : ne lui fermons pas la porte ! 
Ne fermons pas la porte aux foules de migrants de tous les continents ! 
Ne fermons pas la porte au Moyen Orient et aux millions de jeunes du monde arabe ! 
Ne fermons pas la porte à l'Europe et à ses jeunes qui sont aux frontières de la pauvreté et de la déser-

tification religieuse !  
Ne fermons pas la porte aux jeunes des communautés indigènes oubliées d'Amérique Latine!  
Es-tu prêt à ouvrir et à partir ? 

Peut-être est-ce là le meilleur cadeau de Noël à offrir à notre cher père Don Bosco : la disponibilité mission-
naire salésienne ad gentes, ad exteros, ad vitam! A bientôt. 
 

P. Guillermo Basañes SDB 
Conseiller pour les Missions   

“L à où naît Dieu, naît l’espérance : Lui apporte l’espérance. Là où 
naît Dieu, naît la paix. Et là où naît la paix, il n’y a plus de place 

pour la haine et pour la guerre. Pourtant même là où est venu au monde 
le Fils de Dieu fait chair, des tensions et des violences continuent et la 
paix reste un don à invoquer et à construire. 
Là où naît Dieu, naît l’espérance ; et là où naît l’espérance, les personnes 
retrouvent la dignité.  

Pourtant, encore aujourd’hui de nombreux hommes et femmes sont privés de leur dignité humaine et, 
comme l’Enfant-Jésus, souffrent du froid, de la pauvreté et du refus des hommes . Que notre réconfort 
ne manque pas à tous ceux qui fuient la misère ou la guerre, voyageant dans des conditions trop souvent 
inhumaines et risquant souvent leur vie. 
Que soient récompensés avec d’abondantes bénédictions tous ceux qui, simples personnes et États, s’em-
ploient avec générosité à secourir et à accueillir les nombreux migrants et réfugiés, les aidant à construi-
re un avenir digne pour eux et pour leurs proches et à s’intégrer à l’intérieur des sociétés qui les reçoi-
vent!” 

Pape François, 
Message Urbi et Orbi - Noël 2015  

 

Christ est né pour nous, 
exultons en ce jour de notre salut ! 

Joyeux Noël  
à tous! 

L’équipe de rédaction du “Cagliero 11” 



 Ma vocation missionnaire est le plus beau cadeau que j’ai reçu  

Témoignage de Sainteté Missionnaire Salésien 
P. Pierluigi Cameroni SDB, Postulateur Général pour les Causes des Saints 

  
Le Vénérable Mons. Vincenzo Cimatti (1879-1965), missionnaire au Japon, écrit ceci 
dans une lettre au Recteur Majeur Don Pietro Ricaldone : « Il y a de nombreuses per-

sonnes qui observent de loin et longuement la vie des missionaires et ils en étudient 

les mots et les oeuvres. Ensuite, grâce à l'esprit salésien de joie sereine, d’intérêt sin-
cère pour la jeunesse, on réussit à attirer des adhésions et des sympathies. Et finale-

ment la fascination de la charité est irrésistible: les oeuvres de miséricorde ne peu-

vent pas laisser indifférent le païen ». 

 Intention Missionnaire Salésien 

Les profonds et rapides changements sociaux et culturels rapides en Europe créent souvent dans les per-
sonnes, et aussi chez certains confrères, différents types de découragements et manque de confiance. 
Prions pour que l’Europe n’oublie pas ses racines européennes et continue avec optimisme, espérance 
et beauté sur le fondement du Christ, son engagement missionnaire et évangélisateur. 

Pour la consolidation et la fécondité du Projet Europe dans chacune des Provinces de 
la Région Europe Centre - Nord. 

Q 
uand je pense aux origines de ma vocation missionnaire, je me rap-
pelle toujours quand, enfant, ma mère m'appelait pour faire quel-
que chose : « viens et fais ceci ou cela ». chaque fois que maman 
m'appelait,  je cherchais toujours à arrêter tout ce que je faisais et 

je cherchais à faire de mon mieux pour faire ce qu'elle m'avait demandé de 
faire. 
Ma vocation missionnaire est semblable à cet appel à un certain moment de 
ma vie. Je me rappelle que comme postnovice j'avais demandé à être en-
voyé en mission. Trois de mes copains ont été envoyés en Papouasie Nouvel-
le Guinée, mais pas moi. Plusieurs fois, je me suis posé la question: 
« Pourquoi n'ai-je pas été envoyé ? » Cependant, j'ai toujours nourri ma vo-
cation missionnaire. J'ai gardé la ferveur missionnaire qui brûlait dans mon 

coeur, en faisant de mon mieux dans toutes les tâches qui m’étaient assignées comme aspirant et ensuite comme étu-
diant en théologie. 

Finalement, lors de ma derniere année de théologie, mon directeur m'a informé que j'avais reçu un double ca-
deau : ma demande d’ordination sacerdotale était acceptée positivement et j’étais envoyé comme missionnaire au Ti-
mor. Mais ma vocation missionnaire a subi immédiatement une épreuve du feu. 

Je suis arrivé au Timor en 1992 alors qu’il y avait un fort mouvement pour l'indépendance de l'Indonésie. En 
réalité, ce fut un miracle de recevoir la permission d'entrer au Timor, mais lorsque nous répondons à l'appel de Dieu, Il 
prend soin de tout le reste. Le désordre civil a vite éclaté et beaucoup de nos maisons ont été brûlées. Mon provincial 
m'a demandé d'accompagner les personnes qui fuyaient la violence qui submergeait le pays. Il y avait un chaos total. 
Nous avons perdu tout contact. Quelques confrères ont même pensé que j’étais déjà mort et ont offert des messes 
pour mon repos éternel ! J'ai vécu des mois avec les réfugiés du Timor en Australie. Mais je n'ai jamais mis en doute la 
protection affectueuse de Dieu pour nous tous. 

Au cours des années j'ai affronté maintes situations difficiles et même dangereuses pour mavie, mais je n'ai ja-
mais regretté d’être missionnaire. Au début, j'ai pensé qu'être  missionnaire signifiait prêcher, enseigner, etc… Mainte-
nant, après 25 ans, je me rends compte qu’être missionnaire signifie être patient, humble et gentil. Souvent il m'arrive 
de rencontrer des personnes que je ne peux pas reconnaître et  qui me disent : « Merci de m'avoir aidé à m'approcher 
du Seigneur » parce que je les avais servis quand ils étaient jeunes, il y a tant d’années !  

En fait, je peux vraiment dire que ma vocation salésienne, sacerdotale et missionnaire, est le meilleur cadeau 
que j'ai reçu de notre Dieu miséricordieux. Lorsque Dieu appelle, on ne doit pas avoir peur de lui répondre. Il prendra 
soin de tout le reste! 

P. José Dwight San Juan 
Philippin, missionnaire au Timor Lest 

 


